

EL CORREO DE CÁDIZ

Número suelto, 5 céntimos

EDICION DE LA MAÑANA

Suscripción y anuncios, 4.ª plana

AÑO IV.—NÚMERO 1.145

Redacción, Administración e Imprenta: calle Marqués del Real Tesoro, 3
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES TELÉFONO NÚMERO 80

JUEVES 21 DE MARZO DE 1912

CON CENSURA ECLESIASTICA

Conferencias morales para caballeros

Continuó anoche el Padre Arnáiz sus sabias disertaciones en San Felipe, ocupándose de la Fé cristiana.

Habiendo demostrado en las noches anteriores, con argumentos basados en la filosofía racional que llevaban a demostrar la existencia de Dios, estudia los motivos por los cuales algunas personas niegan su existencia, refutando con razonamientos muy doctos tan absurda negación.

Se ocupa luego de los hombres que al ver la magnitud del problema que se les presenta dudan, no atreviéndose ya a negar abiertamente, pero buscando pruebas para poder afirmar.

Y trata luego de los hombres que creen en Dios, que es el punto a que nos ha conducido en las anteriores disertaciones y a ellos va a dedicar en los días restantes sus conferencias.

Habla de las condiciones necesarias para ser buen católico y entra en el examen y estudio de la fé y de las clases en que ésta puede considerarse dividida.

Define la fé como un acto del entendimiento con la cooperación de la voluntad, ésta de un modo necesario para que la fé tenga todo su valor religioso.

A este propósito pone varios ejemplos, como, la existencia de Dios, creída por muchas personas porque han llegado a comprenderla y dice que esto es sólo resultado de una acción del entendimiento en que no coopera la voluntad, siendo necesario para que esto no suceda que se crea en dicha existencia ante todo por que Dios y la Iglesia nos mandan creer en ello.

Se ocupa de los misterios de nuestra Religión y demuestra que no están en pugna con la razón y examina los de la Santísima Trinidad, Encarnación de Nuestro Señor y Resurrección de la carne, para demostrar con fundamentos metafísicos de grandísima fuerza que dichos misterios tienen una base para comprenderlos en principios científicos aunque siempre queda oculta a nuestra inteligencia la manera como se han operado porque de lo contrario dejarían de ser misterios para pasar a ser verdades claras y demostradas que no necesitarían de la fé para creer en ellas.

Estudia la forma como en otras religiones se considera la fé.

Afirma que ésta tiene que ser absoluta por que aunque se crea en todos los misterios, como se dude siquiera de uno quedará demostrado que no se cree porque Dios nos lo manda, sino porque en algunos llegamos a mayor grado de comprensión y esa no es fé absoluta.

Termina exponiendo el tema de la conferencia para hoy, en que comenzará a tratar de los deberes religiosos del católico.

INAUGURACION

Centro Católico Patronal y Obrero

DE SAN JOSÉ EN MEDINA SIDONIA

La festividad del Santo Patriarca, la celebramos inaugurando este nuevo instituto de fraternidad que tan buenos y fructíferos resultados ha obtenido en los otros pueblos de la provincia.

A las 9:30 tuvo lugar, en la Iglesia de la Victoria, la solemne Misa con que impetramos los auxilios del Altísimo, celebrando el presbítero D. Alonso Montes de Oca, coeloso y activo propagandista y organizador del Centro, cantando el coro de los hermanos Marianistas la Misa de Battman, admirablemente interpretada.

Terminada la Misa dirigió la palabra a los fieles el sabio jesuita P. López de Rego, fundador de este género de obras sociales, exhortando a la unión cristiana, combatiendo el pesimismo que suele dominar a las clases acomodadas, alentando a los obreros y poniendo en evidencia los salutaris efectos que se aguardan de consolidar estas instituciones.

A las tres, reunidos los obreros en el local del Patronato de San José, tuvo lugar la merienda-comida con que los socios patronos obsequiaban a los obreros.

Alrededor de grandes y limpias mesas cubiertas de blanquísimos manteles ocuparon asiento 160 obreros, animados con esa alegría que da la tranquilidad de conciencia cuando se deja acallar el odio por los gritos del paternal amor.

Numerosos patronos, entre los que se contaba la Junta en pleno compuesta por el Sr. Enrique presidente, y señores Caballero, Puñelles, Jiménez Lebrón, Castellet y Vargas, teniente de Alcalde Sr. Martínez, presbítero Sr. Montes de Oca y López de Rego, comisión de obreros de Puerto Real, formada por los Sres. Brás y Márquez y numerosas personas que sentimos no recordar, asistieron y dieron reales al acto. La animada fiesta, organizada por el Super-

rior y Hermanos Marianistas, obreros incansables de la Caridad, tuvo como nota de unánime simpatía, la visita de la virtuosa señora viuda de Hidalgo, entusiasta protectora del Centro. La respetable y caritativa dama, acompañada de sus hijos doña María Luisa Hidalgo de Diez y el señor marqués de Negrón, recorrieron los comedores conversando con los obreros a quienes prodigaron palabras de afecto y consuelo.

Consistió la comida en tortilla de hierbas, cabrito guisado, queso, abundante vino y cigarros puros, terminando a las cuatro y treinta con vitores y aplausos de la concurrencia.

Un fotógrafo tomó diversas vistas de grupos de obreros y patronos.

Como resumen del día tuvo lugar la velada musical y literaria que se celebró en el local de las escuelas cristianas por ser muy reducido el del Centro para contener a la numerosa multitud de damas, sacerdotes, patronos y obreros que simpatizan con la obra.

Después de un número musical llamado «El país» cantado por el coro de los Hermanos Marianistas acompañado por armonium, usó de la palabra el dignísimo presidente Sr. Enrique, quien con facilidad y emoción hizo historia de los trabajos de organización ejecutados y presentó a los oradores que habían de tomar parte en el acto.

Siguió la poesía «El gran burgués», recitada con admirable soltura y elegancia por el niño José María Chacón, y un magnífico discurso del padre Montes de Oca, agradeciendo, con elocuentes frases, la cooperación prestada por todos los elementos en los trabajos de organización y señalando el objeto y finalidad de la obra que comenzaba.

El tesorero del Centro de Puerto Real, explicó a continuación como se ha desarrollado la acción católica en aquella villa y los resultados obtenidos, ocupando la tribuna, después de leer unas cuartillas el Sr. Brás que arrancaron nutridos aplausos de la concurrencia, el Rvdo. P. López de Rego, que produjo un movimiento de general expectación.

La oración pronunciada por el virtuoso jesuita, con frases de arrebatadora elocuencia, en medio de un estilo familiar, llena de gradosas citas y oportunas y discretísimas observaciones cosechadas en el terreno de la práctica, causó honda impresión en el auditorio, que estuvo durante media hora, suspenso de su palabra. Ya eran períodos pagados de profundos descarnados y de viva realidad; aquellas, palabras de aliento como oleadas de fuego para calentar a los corazones tibios; estos, arranques de entusiasmo arrebatador, formando un conjunto imposible de ser transcrito por el cronista.

Después de leerse las poesías «El Obrero» y «La Misa» mandadas expresamente para el acto por el laureado poeta y virtuoso sacerdote D. Victorio Molina, y de hacer un precioso y oportuno resumen el Sr. Arcipreste, compendiando con soltura, claridad y elocuencia las numerosas ideas vertidas en el curso de la velada, se terminó con un coro «La dicha del labrador», cantado por los jóvenes educandos de los Hermanos Marianistas y con la rifa de un corte de vestido de invierno, que tocó al número 154 de los asociados.

Felicitemos a la Junta directiva y particularmente al presbítero Sr. Montes de Oca y a los Hermanos Marianistas por el éxito de sus trabajos, deseando al nuevo Centro muchas prosperidades y larga vida.

El Cronista,

SUSCRIPCION

He aquí la iniciada para ayudar a los gastos que origina en el presente año el triduo de la Cofrada del Santísimo Cristo de la Piedad:

(PRIMERA RELACION)

Con 25 pesetas
Don Pedro de Guernica Silóniz y señora, Excmo. Sr. doña Dionisia de la Torre viuda de Oreiro, don Juan A. de Aramburu y don Francisco Martel Seoane y señora.

Con 10 pesetas
Excmo. Sr. D. Cayetano del Toro Quartiller, I. mo. Sr. D. José García de Gossio y don Manuel Maure Banlé y señora.

Con 8 pesetas
Un devoto.

Con 5 pesetas
Don Domingo Vidal, Excmo. Sr. doña Micaela de Aramburu, don José Escandón y hermano, don Emilio Portas, señores Harvías hermanos, don José Luis de Soler, señores Quijano y Bustamante, don Diego Fuentes Noriega, doña Faustina de Llamas, Empresa de Aguas, don Francisco Tolosa García, doña Francisca Benítez Estudillo, señores Fernández Fuentes, Bustelo y Compañía, don Manuel Castañeda Espinosa, don Waldo Saris Granier, don Manuel Domínguez Medina, doña Genoveva Guillot viuda de Saris, un devoto, don Bernardo F. de Arjona y señora, don Eugenio Gómez, doña María del Villar viuda de Meils, don Emilio Salas y señora, doña Josefa de Urribe, don Manuel Pérez y señora y don José Casamichana.

Con 4 pesetas
Don Trinidad Molet y Misger y don José González Arrietas.

Con 3 pesetas
D. Faustino Gómez, don José Gómez, don Vicente Viniegra, don Hipólito Morante, don

Francisco Cantos, don Samuel Guerra y Sor Encarnación Tenorio.

Con 2.50 pesetas

Doña Elvira Noriega de Escandón, don José Luis Diez, don Rafael Zambrano Venegas, señores Pérez Vergara y Compañía, don Francisco de Pró y Cachero, don José Agado y Gil de los Reyes, doña Antonia Cano, viuda de Yul, don Carlos Darqui, señora viuda de García Martel, don Santiago Martínez, don Francisco Sánchez, don José Alcaín, y López de Ontaner, don Fernando de la Pasqua, don Pascual Martínez Castellano, don Moisés Fernández Vallín, don Simón Ochea, don José Parades Passtrana, don José Martínez, don Antonio de la Calle y Lobo, don J. Santiago Abad Menge, don Julián Martínez y don Fernando Ruiz.

Con 2 pesetas

D. Jerónimo Liró Ventura, don José Sordo Pérez, don Gregorio Nñez Jiménez, don Restituto Matute Fernández, don Waldo Freile Padilla, don Ricardo Romero Sánchez, don José Mier y Terán, don Siforiano Serdio, señores Moreno Hermanos, don Juan Henry Pérez, don José García Aguiló, don Enrique Calvo Festich, doña Dolores Romero, don Luis Barral Carballo, don Eduardo Guernica Silóniz, don José Marqués Calvo, don José del Corripio, don Eduardo Romero y señora, doña Victoria y doña Alejandra Sánchez, I. mo. Sr. D. Joaquín Rodríguez Guerra, don Aurelio Prieto García, don Luis Mexía, don Federico Cachero Biez, don Manuel Goello Domenech, don Matías Rodríguez de la Torre, don Manuel A. González, don Mariano de la Orga, don José María Romero Rizo, doña Amalia Sarachino, don Fernando Sevilla, señores Barra y Roncero, don Francisco Marroyo Gago, Sres. González González Hermanos, don Antonio Gutiérrez Artaza, don Juan García Almansa, don Manuel Gárgenas Gastón, don José Sánchez Faz, una devota y don Santiago García Castellón.
Total 425 pesetas.

(Continuad.)

El viaje del ministro de Gracia y Justicia San Fernando

En el expés de esta tarde pasó para Madrid el ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias de Miranda, que venía acompañado desde Cádiz, por los Sres. Presidente y Fiscal de esa Audiencia, Juez de Instrucción de esta Sr. Tribunales y Juez municipal Sr. Garzón.

El salador en esta estación al alcalde Sr. Valdes y Ruiz Hernández y secretario Sr. Alonso.

También le saludaron otras personas, entre ellas una Comisión, que le dió las gracias por su gestión cuando fué ministro de Marina en favor de la reorganización de los maestros del Arsenal y delmadores.

El Puerto

En el expés pasó por esta el Ministro de Gracia y Justicia Sr. Arias de Miranda.

En la estación fué saludado por el Alcalde don Luis Portillo, Secretario del Municipio don José L. García Ruiz, concejales don Fernando Puente, don Ramón Vega y don Esteban López Mora, Juez de Instrucción don Alejandro Alvarez, Comandante de Marina don Carlos L. Díez, Jefe de Telégrafos don Eduardo Vallejo, Jefe de la prisión preventiva don Santiago Vargas, don Pedro Martínez Colón, señor capitán de Carabineros, don Pedro Castro, representantes de la prensa y otros señores.

Jerez

En el expés pasó el Sr. Arias de Miranda, siendo saludado por el alcalde accidental señor Ruada, juez señor Rodríguez y otros.

Los Corresponsales.

Reos de Sociedad

El día de San José y por los Sres. de García Ynesta, fué pedida a la Sra. Viuda de Solórzano la mano de su bella hija Josefina, para el hijo de aquellos, capitán de Infantería D. José García Accame.

Hoy celebra su fiesta onomástica el Secretario de la Sala I.ª de esta Audiencia nuestro querido amigo D. Benito García Gómez. Le deseamos felicidades.

Notable fué el sermón predicado anoche en Santa María por nuestro buen amigo el señor Peiró y de asunto de mucha actualidad se ocupó en él al tratar de la mala prensa y prensa indiferente, reseñando herejías y blasfemias dichas por periódicos cuyo nombre no llamó el Sr. Peiró, reseñando los efectos desastrosos que esa prensa produce, desviando insensiblemente a la opinión de sus verdaderos derroteros.

Asunto es este de gran interés y de mucha actualidad que merece toda la atención de nuestros predicadores, porque ese es el terreno en que más eficaz puede ser nuestra acción en contra del anticristianismo.

Anoche terminó el solemne Quinario que en honor de Nuestro Padre Jesús Nazareno y costado por su inmemorial y Pontificia Cofradía, se viene celebrando en dicho templo.

La orquesta y voces interpretaron el Miserere de Balava.

Después de la bendición y reserva del Santísimo, se cantó un solemne responso, rezándose otro ante la mesa presidencial de la hermandad.

El altar y todo el templo ofrecía sorprendente perspectiva por el profuso alumbrado eléctrico y por cirios que estentaba.

Se encontraba ayer tarde ligeramente indis puesto nuestro respetable y querido amigo don Manuel Flórez Cárdenas, Arcediano de esta S. I. C. Deseamos se encuentre restablecido.

En San Lorenzo ha comenzado el exorno para el solemne septenario que los Servitas celebrarán en honor de los Dolores de la Santísima Virgen.

Los siete sermones y el panegírico están a cargo del elocuente magistral gaditano y todas las noches la orquesta y voces interpretarán el sin igual *Stabat Mater* del eminente maestro don Antonio Maqueda (q. e. p. d.)

Hoy cumple la edad para pasar a situación de retirado, el distinguido jefe, teniente coronel mayor del regimiento de Alava núm. 56 don Antonio González de Quevedo y Zúnel.

Con este motivo entregará hoy el cargo al comandante don José Santana.

El Sr. González de Quevedo con su distinguida familia fijará su residencia en Cádiz.

Marchó a Jerez el presbítero don Miguel del Real consejero de los Previsores del Porvenir, que vino a esta para asistir, en unión de la Junta local y representante de varios pueblos de la provincia, a la procesión cívica.

La bandera que llevaron fué cedida por la Junta de Jerez por no haberse recibido la de Madrid.

Banquete en el Ayuntamiento

En el salón de sesiones del Ayuntamiento tuvo lugar anoche el banquete oficial con que el Municipio obsequiaba a los representantes de las Cámaras y al señor don Segismundo Moret.

El salón presentaba deslumbrador aspecto, no solo por las arañas instaladas de antiguo en él, sino por el buen gusto y riqueza con que estaba adornada la mesa.

Lucía esta gran cantidad de flores a todo lo largo de ella, como también en artísticos centros y macetas de plata.

Varios candelabros de plata estaban distribuidos por la mesa y sobre el mantel y entrelazadas con flores y yedras se veían también pequeñas bombillas eléctricas.

Dos hermosos candelabros con bombas esmeriladas habían sido montados en la mesa. Las galerías, despacho del señor Alcalde y tenencias lucían también el mismo lujoso exorno de que ya hemos dado cuenta en anteriores informaciones.

Próximamente a las nueve se empezó a servir la comida ocupando la presidencia el señor Alcalde don Ramón Rivas, que tenía a su derecha a los señores vicepresidente del Congreso don Antonio Aura Boronat, senador don Ramón Carranza, gobernador civil don Luis López García, diputado a Cortes don Luis José Gómez, presidente de la Audiencia don Rafael Pineda y decano del Cuerpo Consular don Angel Picardo.

A la izquierda del señor Alcalde estaban los señores senador Duque de Frias, don Segismundo Moret, diputado a Cortes don Federico Lavilla, gobernador militar don Luis Aranda Mihura, comandante del puerto don Guillerm Avila, presidente de la Diquación don Juan A. Gómez Aramburu y don Cayetano del Toro.

Los demás puestos de la mesa fueron ocupados por los señores don Antonio de la Rosa, don José Urrutia, don Ramón Casal, secretarios del Congreso señores Castell y Quiroga Ballesteros.

D. Guillermo Uthhoff, don Francisco Aramburu, don Francisco Clotet, don José Salazar, don Ludolfo Uthhoff, don Vicente Oria, don José Barrasa, don Juan Aramburu, don Enrique Cabello, don Jaime Aparicio, don Miguel Guilloto, don Ramón Rey, don Manuel González Riso.

D. Francisco Pró, don Antonio Martínez Cambronero, don Francisco Leal, don José Luis Rodríguez Guerra, don Luis Pérez Gutiérrez, don Joaquín Martínez de Pinillos, don Pedro Lacave, don Enrique del Toro, don José Sánchez de Robledo.

D. Amós Quintana, don Arturo Gallego, don Benigno Estévez, don Celestino Párraga, don Waldo Freire, don César Gutiérrez, don Facundo de la Cruz Moro, don Jesús González Gros, señor conde de los Andes, don Manuel Cajades, don Mariano Fernández Copello, don José García de Cossio, don Federico Verdugo, don Julio González Hontoria, don Amado García Bourilés.

La comida fué servida con arreglo a la lista que publicamos y que estaba impresa en papel pergamino con caracteres dorados y encabezada con el monograma de la ciudad de Cádiz, Muy Noble, Muy Leal y Muy Heróica.

Los comensales hicieron elogios de lo bien preparado de la comida y lo bien servida que estuvo.

Durante la comida una banda militar estuvo interpretando un precioso programa.

La lista era esta:
Comida del 20 de Marzo 1912.

LISTA

Consumo Nacional
Timbal Mongias

Filete a la Godard
Pastel Foie-gras
Ponche Victoria
Capón de Champignons
Coles de Bruselas
Rifonada de Cordero a la inglesa (salsa menís)
Walesky Imperial
Budin Diplomático

Vinos
Jerez Solera 47—Marqués Riscal
Amontillados—Palma Real Valderrama
Oloroso La Riva—Pedro Ximenez «Lacava»
Champagne Mumm Cordon Rouge

Inicia los brindis el Sr. Alcalde, que dice:
Excmo. Sr. Sres.: La ciudad de Cádiz está honrada con haber dado hospedaje a los ilustres representantes del Gobierno y de las Cámaras y se siente llena de orgullo con que entre estas personas figure nuestro respetable y querido paisano el Excmo. Sr. D. Segismundo Moret.

A todos ofrecemos gratitud por haber concurrido a este acto, aceptando este homenaje que la ciudad por sus palabras os ofrece en estos instantes.

Parece que se aproximan tiempos de paz, iris de entrañable unión, alianzas duraderas, y es preciso y en todos parece que domina la idea y el deseo de sellar con pacto inquebrantable la unión entre Cádiz y los que por él han trabajado y se prestan a dar reales a los actos que realizamos.

Yo also mi copa por el Rey, por la Reina, por los Cuerpos colegisladores y porque nunca se rompa la gratitud que sentimos hacia el señor D. Segismundo Moret. (Aplausos.)

Habla después el Sr. Vicepresidente del Congreso D. Antonio Aura Boronat.

Señores: no sé como expresar la gratitud que siento por los agasajos que habéis hecho al Congreso, por mi representado, durante las horas que llevo en Cádiz.

Cuando di cuenta al Congreso del cometido que me encargaron, diré todas las atenciones, todas las amabilidades y todas las bondades que habéis tenido para con nosotros, no por nosotros ciertamente, sino por el Congreso de España.

Diré que las fiestas aquí celebradas han sido dignas de un pueblo civilizado, diré que la manifestación de ayer fué de tal importancia, de tal or en y de tal lucimiento que estoy seguro

tan brillante que resultaba verdaderamente encantador: todo esto merece un recuerdo imborrable en la historia de Cádiz.

(Grandes aplausos.)

Yo diré todas las muestras de cultura cívica que he presenciado en Cádiz.

(Aplausos.)

Por todas estas razones me siento sumamente agradecido a Cádiz y cuanto diga será poco para demostrar mi pensamiento. Cuando reposadamente pueda yo recordar todos los agasajos, todas las muestras de afecto, todas las de cultura que en tan pocas horas he presenciado y he sentido, yo diré entonces, señores, todo cuanto grado pueda enorgulleceros.

(Grandes aplausos.)

Ahora, paso a la elocuencia, paso a la palabra sin igual de esa respetable maestro, cuyo torrente trae a mi imaginación a aquella gran figura inglesa al gran Gladstone.

(Aplausos.)

Para terminar, señores, daré ahora al Alcalde de esta hermosa Cádiz un abrazo para todo el pueblo.

El señor Aura Boronat fué muy aplaudido.

El señor Carranza dice que habiendo hablado el señor Aura Boronat, en nombre del Congreso, se permitiría decir dos palabras.

Lamento, dice, que no esté presente en estos actos la Mesa del Senado, pues así se evitarían olirme y esconcharias en cambio muy elocuentes palabras.

Solo diré que al igual que el Sr. Aura Boronat ha ofrecido dar cuenta al Congreso de los actos aquí realizados y de lo satisfecho que van, yo transmitiré al Senado iguales manifestaciones y si no repito algunas de las frases pronunciadas por este señor, es por lo ligado que me encuentro a Cádiz, pero hay que reconocer que es justicia cuanto ha expresado.

En el acto de ayer no quise hablar porque pensé que con mi palabra lo degradaría, hoy lo hago ante las manifestaciones del Sr. Alcalde y para repetiros que tanto el Sr. Duque de Frias como yo, daremos cuenta al Senado de los agasajos y honores que nos habéis ofrecido.

(Aplausos.)

El Sr. Meret

Cuando este señor se levanta es saludado con una salva de aplausos.

Señores: yo debo devolver, dice, al señor Alcalde las amabilísimas palabras que me ha dirigido pero ya no sé como hacerlo, pues como yo tengo la convicción de que no hay un hombre que pueda recibir en cuarenta y ocho horas tantos homenajes como me habéis tributado, la tengo también de que no hay hombre que pueda con palabras expresar su gratitud ante estas manifestaciones.

¿Porqué tantos homenajes? Desde levantar una estatua en bronce a un hombre que aún es-

rá vivo hasta colocar una lámpara, que es un cariñoso recuerdo, en la fachada de aquella casa en donde mi buena madre me dio a luz y pasarme ante aquella para que ahora, en mi vejez, vinieran a mí los sentimientos gratos y los recuerdos de mi infancia en este Cádiz que idolatro.

(Grandes aplausos.) Si todo esto ha sucedido, si los grupos no me abandonan un momento, si las mujeres salen a los balcones y a las puertas, es porque todo gaditano es como yo soy y al verme pasar dicen, ese sienta como yo, ese lleva dentro del pecho el amor que yo llevo y se alegran como hermanos, igual, señores, igual que yo sienta al ver a todos y a cada uno de mis paisanos.

(Aplausos.) Las solemnidades para conmemorar el Centenario han empezado, es preciso continuar; tengo el presentimiento que los actos aquí celebrados repercutirán en toda España y seguramente en toda la América.

¿Porqué no ha de ser el día de ayer un día de resurgimiento para Cádiz? Todo lo bueno que se hace recibe premio, justo es, por tanto, que Cádiz recobre su esplendor, que venga una nueva era de renacimiento y bajen sobre esta roca que se levanta en el mar todas las bendiciones y las gracias que se merece.

(Aplausos.) No son estas palabras las que produce el entusiasmo; es que hay motivo para pensarlo así: ¿por qué no hemos de recibir en Cádiz las representaciones de todas las naciones? ¿por qué no han de volver a verse en nuestra bahía unidades y hermosas las banderas de todas las repúblicas americanas?

No pudimos, la desgracia así lo quiso, que quedara siempre entera la cadena que a todas la sujetaban, pero que hermosa que aquellas que se separaron vuelvan a nuestros brazos, con los suyos abiertos y en cariñoso abrazo nos hablen en nuestra bendita lengua y nos digan las más gratas expresiones de sus sentimientos.

(Aplausos.) Una cosa era necesaria: el puerto. No podían atracar los barcos, pero ya pueden venir y es preciso que vengan, es necesario que nos conozcan. Anteayer no se hablaba de Cádiz; ayer habló Cádiz; hoy todos hablan de Cádiz y se preguntan: ¿qué pasa allí? Pues que salimos de la inercia y volvemos a lo que fuimos, volvemos al bien.

(Aplausos.) Pero hay también que pensar en la prosa, no todo es poesía. Es preciso que como sondamos el Océano para construir el puerto, corramos las vías para que lleguen hasta Cádiz todos los adelantos, todas las comodidades, toda la civilización de Londres, París, Berlín, Roma, y que los que lleguen encuentren en Cádiz lo que encuentran en aquellas poblaciones.

Para conseguir esto hay que trabajar; yo puedo ya hacer, pero esto no importa, Cádiz tiene hombres que pueden conseguir cuanto;

con el latir de una sola idea, no esperemos de nadie, esperemos de todos unidos.

(Aplausos.) Yo brindo por Cádiz, señores, por las representaciones de las Gómaras, aquí debemos ahora pronunciar el *Sumsam Cordan*, y levantando los corazones podremos lograr el ideal que todos aspiramos: la gloria y el bienestar para Cádiz.

Quando terminó el Sr. Moret fué muy aplaudido y abrazado por el Sr. Alcalde y otros señores de los que ocupaban la presidencia.

Poco después de las once abandonó el Ayuntamiento el Sr. Moret, marchando al Gran Teatro acompañado del Sr. Alcalde.

En este coliseo y por la Compañía del señor Vico, se estaba representando cuando llegó el Sr. Moret, el segundo acto del *Alcalde de Zalamea*, en función dedicada a dicho señor.

Al aparecer en el palco tornavos que ocupaban sus hijas, el Sr. Moret, se suspendió la representación; interpretando la orquesta la *Marcha de Cádiz* y tributándose al Sr. Moret una ovación que duró varios minutos.

El Sr. Moret asistirá esta noche al Casino Gaditano, donde ha sido invitado para una comida.

Durante el día es posible que asista al Centro Escolar y también hará varias visitas, entre ellas, a la señora viuda de Moreno de Mora.

SAN FERNANDO

Botadura de dos barcasas
Esta tarde, a las tres, han sido botadas al agua en el puente Zuazo dos barcasas de la propiedad del Sr. Benjuzan, que se estaban construyendo en el dique y talleres sito en aquel lugar, que dirige el inteligente maestro Oliva.

Desde mucho antes de la hora fijada para la botadura se encontraban aquellos lugares invadidos de público, pues a ello invitaba también la esplendidez del día.
Representaban al dueño los cosecheros de sales de esta ciudad, Sres. D. José y D. Felipe Sánchez García.

Entre las numerosas familias invitadas que allí se encontraban recordamos a las siguientes:
Sra. Marquesa de Villasegura, señoras de Sánchez García, de Gilsonella y de Santiago Soler.

Sras. y señoritas de Albarraedín, Ristroy, Grijuela, García Velázquez, Goyenechea, Rápalo, Pérez y Gutiérrez Otero, Gellier, de Peña Galvez y otras muchas.

Dió la bendición a los barcos el joven presbí-

tero don Fidel de la Campa y Conde que a tal objeto vino de Sevilla, imponiéndosele a uno el nombre de "San Luis" y otro "Ntra. Señora de la Asunción."

Las dos barcasas lucían infinidad de banderas, leyéndose en una de ellas "Viva el Rey!" También estaban empavesadas todas las pequeñas embarcaciones que se encontraban por aquellos lugares.

Los barcos fueron botados con gran facilidad, siendo un momento de indescriptible alegría.
La música dejó oír los acordes de la Marcha Real, el público todo prorrumió en vítores y las bellísimas señoritas que iban a bordo agitaban los pañuelos.

Ambas barcasas, construidas para el transporte de sales, miden 15'45 de eslora, 4'51 de manga y 1'25 de puntal.

Las numerosas familias invitadas pasaron luego a la salina próxima, propiedad de los referidos señores de Sánchez García, donde fueron obsequiadas con un espléndido lunch, que sirvió «La Mallorquina», y se hizo un rato de música.

Sepelios
A las cuatro de la tarde se ha verificado la conducción al Cementerio Católico de esta ciudad del cadáver del respetable señor don Fernando Lozano Galindo, capitán de navío retirado.

Asistió al acto numeroso y escogido acompañamiento en el que figuraban nutridas comisiones de los distintos Cuerpos de la Armada presididas por el Jefe de Armamentos del Arsenal don Julio López Perera.

Presidían el duelo el Excmo. Sr. Comandante General del Apostadero, Marqués de Arellano; general jefe del Arsenal de la Carraca, don Oreste García Padín; general director del Observatorio, don Tomás Aceárate; capitán de navío, don Rafael Benavente; subdelegado de Medicina, doctor don Ignacio Gellier; coronel de Artillería de la Armada, don Elías de Iriarte; teniente de navío, don Servando Muñoz y propietario, don José Ruiz Rodríguez.

A las cinco y treinta ha sido conducido también al Cementerio Católico el cadáver del se-

ñor don Manuel Romero Enriquez, comandante de Infantería de Marina.

Una boda
En el domicilio de la novia, se ha celebrado esta tarde a las dos el enlace matrimonial de la bella señorita Josefa Masón Beira, con el distinguido joven don Vicente Ahumada y Freire.

En una de las habitaciones de la casa se había levantado un magnífico altar portátil, del que se destacaba la sagrada imagen del glorioso Patriarca San José y ante el cual recibieron los novios la bendición nupcial de manos del virtuoso presbítero don Francisco de P. Faz y Villanueva.

Fueron padrinos el maquinista mayor de la Armada don Luis Beira, tío de la novia y la madre del novio doña María Freire.

En el expés han marchado los nuevos esposos a Jerez y Sevilla.

Desámosles muchas felicidades.

Viajeros
En el expés de esta tarde ha marchado a Madrid el teniente coronel de Artillería de la Armada, D. Juan Lizaga y Patero.

También marchó en el mismo tren el capitán de Infantería de Marina, ayudante honorario de S. M., D. Vicente Ramírez.

Buen viaje.

ZI Corresponsal.

20 Marzo, 912.

El mejor remedio para combatir

el estreñimiento son los *Grains de Vals*, las sales, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos gramos al cenar. Venta en Farmacias.

ORBEA Y C.ª-S. en C.

ISAAC PERAL, 35.—Cádiz

Almacén de armas, efectos de caza y Sport.—Novedades.—Cartuchos cargados mecánicamente.—Venta de explosivos de todas clases.

—PRECIO FIJO—

Almacén al por Mayor
DE
Joyería, Relojería y Platería
A. FEDERICO SIERRA, SUCESOR DE CHIARA.—MALAGA
La casa con mejor surtido en España y precios más reducidos.
—Competencia a los almacenes de Madrid y Barcelona.
PIDANSE CATALOGOS Y NOTAS DE PRECIOS

VALDEPEÑAS PURO
Valdepeñas Fino 30 cénts. Botella y Ptas. 6.50 los 16 litros.
" Superior 35 " " " 7.25 " "
" "Los Molinos" 40 " " " 8. " "
MARTINEZ DEL CERRO.—S. Francisco 6

POR TELEGRAFO

MADRID

Traslado de la Imagen de la Virgen de la Paloma a su nuevo templo con asistencia de los Infantes.

Esta tarde ha sido trasladada a su nuevo templo la imagen de la Virgen de la Paloma. Asistió enorme cantidad de fieles. Todos los balcones estaban engalanados con mantones de Manila.

Presidieron los infantes doña María Teresa y don Fernando.

Concurrió gran parte de la aristocracia madrileña, que acompañaba a los infantes. Asistieron también muchas congregaciones religiosas, representaciones de las parroquias, la banda del Municipio y otra militar.

El cuadro de la Virgen de la Paloma era conducido por cuatro sacerdotes.

Los infantes, el alcalde de Madrid y los concejales que asistieron llevando velas encendidas.

El entusiasmo popular fué grande. Desde los balcones caía sobre la procesión una verdadera lluvia de clavetes y alfileres.

Las aclamaciones fueron incesantes durante el tránsito de la religiosa comitiva.

Una vez colocada en su nuevo templo se cantó una Salve.

Al salir del templo los infantes doña María Teresa y don Fernando fueron de nuevo ovacionados por el público, que en gran cantidad había quedado esperando en la puerta del templo.

El acto ha resultado muy solemne.

Jura de banderas y fiesta militar
Para la jura de banderas que se celebrará en la Corte el día 24 del actual, solo vendrá representación de la Academia de Infantería de Toledo, por ser la que está más próxima a Madrid.

Con motivo de dicho acto el domingo por la noche el gobierno dará un banquete en el Ministerio de la Gobernación.

Asistirán generales y jefes de todas las ar-

mas y representaciones de los cuerpos de guardia en Madrid.

El Sr. Canalejas pronunciará un discurso en el que hará declaraciones militaristas, considerando al Ejército como la más firme columna de la monarquía actual.

Después del banquete y en el mismo local se celebrará una recepción a la que asistirán los diputados y senadores que sean militares.

Al acto de la Jura asistirá la familia Real. Se colocarán tribunas en los sitios del año pasado.

Entierro del Sr. Pi y Arsuaga y estado del directorio federal.

Se ha verificado el entierro del secretario del Congreso, S. Pi y Arsuaga.

Presidió el acto una representación del Gobierno y otra del Congreso, ésta con maceros. Además, figuraba en el acompañamiento una comisión de dicha Cámara, muy nutrida.

Las comisiones republicanas que asistieron al entierro llevaban sus respectivos estandartes.

Asistieron al acto unas dos mil personas. Se comenta, con motivo del fallecimiento de este señor, que de los siete individuos que formaban el Directorio federal-republicano, han fallecido ya cinco, que son los Sres. Benot, Murillo, Rosell, Latorre y Pi y Arsuaga.

Los republicanos desmentían que pidiera los auxilios espirituales, pero el público sigue insistiendo en la certeza de la versión, a pesar de las negativas.

Audiencias en Palacio.—Visita de los Infantes.

Hoy ha tenido D. Alfonso numerosas audiencias, figurando entre ellas las concedidas a los Sres. Conde de la Mortera, Rodríguez y el agregado militar de la Embajada inglesa en Madrid.

También han estado hoy en Palacio los infantes don Carlos y doña Luisa con sus hijos.

Saldrán a los Reyes.

Aún no han fijado la fecha para volver a Cannes.



MAQUINAS PARLANTES
a plazos de TRES pesetas semanales así como todos los artículos de nuestra fabricación
Pianos de manubrio (venta y alquiler)
- Aparatos automáticos de juego (funcionando con monedas)
Bicicletas-Máquinas de escribir - Aparatos para refrescos-Otros inventos
ENVIAMOS CATALOGO GRATIS
Centro Hispano Americano pequeños inventos
(Apartado, 11) CASTELLON
Solicitemos representantes

Firma de Guerra

Comprende la sancionada hoy por el Rey las siguientes disposiciones:

Concediendo la Cruz de San Hermenegildo a los generales de brigada Sres. Jaudenes y don Joaquín Martínez.

Haciendo una combinación de mandos de zonas y regimientos.

Concediendo numerosas recompensas a jefes y oficiales por méritos de guerra contraídos en los últimos combates desarrollados en Melilla.

Otros decretos
También se concede la Cruz de María Cristina al teniente don José Morales que murió en la toma del Monte Arruit.

De Marina
Se concede la Cruz del Mérito Naval con distintivo rojo al capitán de Navío Sr. Enriquez que manda en la actualidad el transporte de guerra *Almirante Lobo*.

Descanse en paz
Ha fallecido el Sr. Arcadio de esta Cathedral y Rector del Convento de la Magdalena don Federico Pérez Juárez, persona estimadísima por su mucha virtud y talento.

El entierro se celebró esta tarde, con numerosa concurrencia.

Al Prelado le ha emocionado mucho la desgracia que ha experimentado el Cabildo.

La reanudación de las conferencias con Francia.

En la conferencia celebrada esta tarde por los señores García Prieto, Geoffroy y Bunsen, se acordó continuar de nuevo las negociaciones franco españolas.

Comisiones en el Congreso
La comisión de carreteras del Congreso se ha reunido hoy.

Los republicanos se mostraron conformes con la necesidad de hacer un examen detenido a las Cortes.

Quieren discutirlo inmediatamente.

Esto será causa de que se retrase el dictamen.

También se reunió la comisión que estudia los asuntos relacionados con la industria huíllera; ha acordado hacer un extracto minucioso de las informaciones recibidas.

Comunicación dictaminará.

Asunto delicado
Hoy circularon rumores en los centros políticos asegurando que ha sido ofrecida la Embajada del Vaticano al ex ministro de Estado señor Grolzard.

Combinación
Se anuncia para muy en breve una combinación diplomática que tendrá por base la legación de Lima.

Un impuesto suprimido
El gobierno está decidido a suprimir el impuesto de inquilinato, desde el primero de Enero.

Los fabricantes harineros
Una numerosa comisión de fabricantes de harina ha visitado esta tarde al alcalde para protestar contra la protección que se viene otorgando al transporte de harinas desde Zaragoza.

Detallaron los perjuicios que esto produce a los fabricantes de Madrid.

El alcalde les ofreció hablar con los ministros, para trasladarle las peticiones que se le formulaban.

El asunto del día
En los círculos políticos sigue siendo el tema de todas las conversaciones y comentarios la fecha probable de la reapertura del Parlamento.

Comprobación oficial del ligero combate habido en Melilla.

El telegrama oficial recibido en el ministerio de la Guerra, refiere la operación efectuada recientemente en Melilla, en la misma forma que viene detallada en los telegramas particulares.

Dice que el enemigo ha tenido cinco muertos comprobados por nosotros.

A uno de ellos se le enterró en Yemen.

Se cree que tienen más bajas.

Nosotros hemos tenido un soldado muerto. Heridos graves, un sargento y tres soldados.

Heridos leves, dos soldados.

Todos ellos pertenecen al regimiento de Tardit, que fué el que más directamente intervino en la operación.

También ha tenido el escuadrón un caballo muerto y seis heridos, que quedan inútiles para el servicio.

Muchos moros amigos acudieron, desde que se inició el fuego para pelear a nuestro lado, haciéndolo con gran entusiasmo.

JUGAR CON FUEGO

Explosión de una bomba que produce muchos muertos y heridos

En la calle de Arcos en Oporto y en una casa situada frente al muelle, preparaban varios individuos bombas explosivas.

Se ignoran las causas a lo que fué debida la explosión de una de ellas, que reventó causando grandísimos destrozos.

La casa se hundió por completo promoviendo un fuerte incendio que costó mucho trabajo ahogar.

De entre los escombros se han extraído ocho cadáveres y numerosos heridos.

A juzgar por la fuerza de las explosiones parece que han sido varias las bombas que han estallado.

Se remueven los escombros con grandes precauciones, por si hay alguna bomba sin explotar.

Al lugar de la catástrofe acudió numeroso público, y brigadas del municipio que están haciendo los trabajos de salvamento.

Ha sido detenido Alfonso Costa hermano, según se dice, de uno de los fabricantes.

Se añade que todos estos han muerto en la catástrofe.

El lugar de la ocurrencia ha quedado convertido en escombros.

Muchas casas inmediatas han sufrido desperfectos y algunas amenazan ruina, por lo que las autoridades locales están tomando precauciones.

Se dice que no es este el único taller de bombas explosivas que existe en Lisboa.

Nuevas noticias de Oporto amplían detalles de la catástrofe.

Además de los ocho muertos extraídos de entre los escombros, ascienden a once los heridos.

Entre los primeros hay algunos que aparecen horriblemente mutilados.

Los bomberos, tras grandísimos esfuerzos, han conseguido salvar a Emilio Areras, cuando llevaba cerca de nueve horas casi sepultado entre los escombros.

Está herido.

Fué inmediatamente trasladado al hospital.

Allí fué el Juzgado a tomarle declaración.

Como lo encontraron en estado de poderlo hacer, el Juez procedió al interrogatorio.

Dijo que se hallaban en casa del peluquero Adelino Costa, varias personas preparando una pasta que hacían arena y empleaban luego en la fabricación de los explosivos.

Todos los que ayudaban en las faenas eran anarquistas.

El que fabricaba la pasta era Costa.

Haciendo otros experimentos con las mechas se incendió una bomba ya llena y preparada, por aplicar a ésta la mecha, en lugar de hacerlo a una vacía, produciéndose inmediatamente la explosión.

A última hora se han extraído siete cadáveres más, sumando ya doce el número de éstos.

Dicen por Oporto que la explosión se produjo por haber querido intervenir en la confección de los explosivos un zapatero que todo lo curioso se le cometió la imprudencia de aplicar la mecha a la bomba cargada.

ACCION COMBINADA

Francia y España operando en Marruecos combinadamente.

Parece seguro que las negociaciones están a punto de ultimarse.

Por personas que tienen motivos para estar bien enterados hemos deducido los siguientes probables hechos.

Las negociaciones se ultimarán en los últimos días de Mayo.

A mediados de Abril serán discutidas en las Cortes.

Esta discusión durará como máximo de doce a quince días.

Enseguida se leerán los presupuestos.

Las Cortes se cerrarán antes de fin de Mayo.

Francia y España estarán ya preparadas en ese momento y a principios de Junio, que es la época mejor para ello por tener por delante cinco meses de buen tiempo, empezarán las operaciones en Marruecos las dos potencias.

Según parece deducirse de las manifestaciones que nos han hecho, nosotros emprendaremos dos avances simultáneos.

Uno desde Genta con dirección a Tetuán, marchando desde aquí a Larache.

Esta parte se cree que sea fácil porque ya casi está dominado el terreno y a gusto de los indígenas.

El otro se iniciará en Melilla con dirección a

